



LA CHÂTAIGNE

(Qui s'y frotte... s'y pique !)



N°26

Avril/Mai 2024

EDITO

Alouette, gentille alouette. Alouette, je te plumerai....Sommes nous, nous, agents de la DGFIP, des alouettes en puissance ? Vous êtes sans doute nombreux à connaître l'expression « miroir aux alouettes ». Et bien sachez qu'elle remonte du temps où la chasse aux alouettes était fort prisée par la noblesse. On utilisait alors des miroirs pour attirer les malheureuses, qui, par la réflexion du soleil pensaient trouver une source d'eau et de nourriture. Dupées par une illusion d'optique parfaite, les alouettes se trouvaient prises au piège. Les apparences sont trompeuses... Horizon 2025, pour la mutuelle, un contrat obligatoire collectif sera instauré. L'employeur devra participer à hauteur de 50 % de la cotisation payée. Les cotisants seront les grands bénéficiaires ? Méfiance petite alouette. L'appel d'offre risque d'aiguiser les appétits de prestataires avides de considérations économiques à même de rendre heureux leurs actionnaires. L'offre de base sera attractive (et les 50 % porteront sur cette offre de base), mais les options feront grimper les prix vers des sommets vertigineux... Alouette, je te plumerai. Améliorer les conditions de travail des agents pour rendre la fonction publique plus attractive, tel est le but du gouvernement Attal avec l'expérimentation de la semaine en 4 jours, courant 2024. Bonne idée ou coup de com ? La note du 22 mars 2024 de la Direction Générale de l'Administration et de la Fonction Publique fait référence à cette expérimentation. Tout d'abord, il faut bien lire semaine en 4 jours et non semaine de 4 jours. En d'autres termes, faire en 4 jours ce que vous faisiez en 5, sans toucher à la durée hebdomadaire ou annuelle soit 9h38 en 4 jours pour le module horaire à 38h30, 9h15 pour le module horaire à 37h et 9h03 pour le module à 36h12. A cela, il faut rajouter 45 minutes minimum pour la pause déjeuner, soit des journées allant de 9h48 à 10h23 (plus les temps de transport). Pour rappel historique, en France, la journée de 8 heures a été obtenue en 1919 avec comme mantra : 8 heures de travail, 8 heures de loisirs et 8 heures de sommeil. La note précise que le test repose sur le volontariat et qu'il peut être mis fin à l'expérimentation. Elle précise également qu'un niveau suffisant de présence physique des agents sur leurs sites de travail doit être garanti . Le recours au télétravail est plafonné à 2 jours par semaine et réduit à 1 journée télétravaillée par semaine si le fonctionnement du service l'impose. Quid de l'accord sur le télétravail signé au niveau de la fonction publique ? Concernant la situation des agents au forfait de RTT, elle nécessite une attention particulière. La note est donc floue, à dessein, et une remise en cause des jours RTT semble prévisible (jours RTT supprimés pour répondre à l'amplitude maximale de 10 h de la journée de travail?). Concernant le temps partiel, il risque de se déplacer du temps partiel hebdomadaire à un temps partiel journalier pour satisfaire aux obligations familiales, et pour les jours de congés, il y aurait une perte de ces derniers puisqu'ils sont basés sur les obligations hebdomadaires de service. De plus, fais attention petite alouette tu ne choisiras pas le jour non travaillé, ça va sans dire... Pourtant l'idée de bénéficier d'un jour supplémentaire de repos hebdomadaire est séduisante. Alors qu'en est il des expérimentations à l'URSSAF Picardie menées en 2023. En termes de succès GMBI est son équivalent, un fiasco total. Possibilité offerte à 200 salariés éligibles, 3 volontaires. Les journées de travail sont plus longues et plus éreintantes et jugées incompatibles avec les obligations familiales et les activités diverses (dont les loisirs par exemple). Le miroir se brise, mais l'espoir demeure. Le temps de travail a été divisé par 2 depuis 1840 confirmant qu'il y a bien un mouvement séculaire de réduction du temps de travail. Pour la CGT c'est la semaine de 4 jours et 32 heures hebdomadaires sans perte de salaire.

Copains d'avant

En mars 2024, une nouvelle Directrice Générale (DG), Amélie Verdier, a succédé à Jérôme Fournel, parti voir si l'herbe était plus verte ailleurs. Passée par l'ENA, promotion Léopold-Sédar-Senghor, ça vous rappelle quelque chose ? Que le monde est petit, la DG a côtoyé Jupiter himself sur les bancs de l'ENA. On sait pouvoir compter sur ses amis. Loyale, jusque dans la chute (de cheveux), de 2012 à 2014, la DG fut directrice du cabinet du ministre délégué chargé du budget, Jérôme Cahuzac. Ce dernier clamant son innocence, « les yeux dans les yeux », tombera pour fraude fiscale. Auditionnée dans le cadre de la commission d'enquête parlementaire consacrée à l'affaire Cahuzac, sa directrice de cabinet soutient que les documents produits par notre collègue, Rémy Garnier, sont « fantaisistes ». Fantaisiste sans doute comme le harcèlement dont a été victime Rémy Garnier pendant des années ? Pourtant, fin 2016, la cour d'appel de Bordeaux condamne la DGFIP à lui verser 125 830 € de dommages et intérêts. Pendant plus de 2 ans, avant de rallier la DGFIP, la DG fut directrice générale de l'Agence Régionale de Santé (ARS) d'Île-de-France. Une centaine de lits fermés dans les hôpitaux franciliens à son actif. Que penser de ses propos suite à sa nomination à la tête de la DGFIP: « Ce qui m'anime c'est d'avoir des fonctions de pilotage de structures qui, en santé ou en gestion publique, sont au service du public. » Dans le monde d'Amélie il y aura une nouvelle géographie revisitée, s'accompagnant de son lot de suppressions d'emplois et un service au public sacrifié. Mais rassurez-vous l'amitié a un prix. Pourvu que l'entre soit ne soit pas roi...

American tax, American Touch

§'il est réélu Joe Biden remontera de 21 à 28 % l'impôt sur les bénéfices des entreprises et instaurera un impôt minimal de 25 % pour les milliardaires américains. Bruno, auteur de romans et ministre à ses heures, cherche la voie française, elle passe sans doute par une fugue américaine. Sauf que, vient lui souffler à l'oreille, Thomas, loin d'être un saint, Cazenave, Ministre délégué aux comptes publics. Pour 2025, j'ai une idée, une année blanche pour les fonctionnaires et un gel tout aussi persistant pour les pensions des retraités. Las de vouloir jouer à qui veut gagner des milliards, Bruno n'est pas sûr qu'une telle idée ne fasse pas de Thomas et lui les nouveaux Jack et Rose dans une version moderne de Titanic...

ÉCOLOGIE, ÉDUCATION, RECHERCHE, COHÉSION DES TERRITOIRES...
L'EXÉCUTIF SUCRE 10 MILLIARDS D'EUROS DE DÉPENSES



« Franzosische Qualität »

En Mars 2024, les grèves se sont multipliées en Allemagne (BASF, Miele, Lufthansa,...). Et, pour les syndicalistes Allemands s'est développé une expression particulièrement en vogue : « Il faut apprendre le français », lorsqu'ils veulent dire qu'il faut être plus combatifs vis-à-vis du patronat. Quand la langue de Molière et la langue de Goethe se rencontrent, mieux vaut éviter les Faust notes.

INFLATION: DIALOGUE DE SOURDS!



Im-pont-dérable

Rappel des épisodes précédents. La DDFIP 87 refuse d'octroyer le pont naturel du jeudi 10 mai 2024. Pourtant, ce n'est pas faute d'avoir proposé une solution alternative, à savoir, une ouverture exceptionnelle le mardi 7 mai 2024 et/ou le mardi 14 mai 2024. Fin de non-recevoir. Dans le cadre de la campagne de l'impôt sur le revenu, le dernier jour pour le dépôt de la déclaration papier est fixé au mardi 21 mai 2024. Devinez quoi ? La DDFIP 87 souhaite une ouverture exceptionnelle ce jour-là et ne voit pas où est le problème. Aveuglement ? Mépris ? Les deux ? Le fiasco GMBI a durement éprouvé nos collègues qui ont enchaîné, non pas une campagne, mais des campagnes. Un tunnel sans fin, sans espoir qu'au bout brille une faible lueur. Épuisés, physiquement, psychologiquement, mais toujours debout, nos collègues résistent. Pour certains, dans le bruit, la fureur et les nombreux désagréments liés aux travaux. Restructurations incessantes, charges accrues dues aux manques criants de personnels, services sous tension, dysfonctionnements informatiques, voilà le quotidien de tous les agents de la DDFIP 87 ! Et pourtant, résilience et conscience professionnelle des agents sont au rendez-vous comme toujours, alors que vous DDFIP 87 n'êtes pas au rendez-vous du 10 mai 2024 et attaquez l'ascension à grands coups de piolet. A force d'essorer les agents jusqu'à la dernière goutte comme des serpillières, au péril de leur santé physique et mentale, qu'advient-il ?

Inflation, du matin au soir...

« Nous devons trouver au minimum 12 milliards d'euros d'économies en 2025 ». Et d'ajouter : « *Le plus dur est devant nous.* » C'est ainsi que Bruno Le Maire formulait ses vœux au mois de janvier 2024, soulignant que les annonces ministérielles devraient impérativement respecter les crédits approuvés par le Parlement. Par conséquent, sous le feu des critiques pour avoir coupé de 10 milliards d'euros les dépenses de l'État par décret, le ministre de l'Économie et des Finances prévient encore : « *ce n'était qu'une première étape* ». Les ministres chargés de l'économie et du budget ont en effet annoncé début mars, à l'Assemblée nationale, que les économies sur le budget 2025 s'élèveront à 20 milliards d'euros au lieu de 12 (annoncé par ces derniers le matin même), en plus des 10 milliards déjà actés en février. La Châtaigne n'est vraiment pas pressée d'entendre les prochaines annonces du tandem libéral de Bercy qui, tel le shérif de Nottingham, ont prévu de prendre aux plus pauvres pour redistribuer aux plus riches...

Pour trouver, faut chercher

Le montant des redressements en 2023 pour travail dissimulé s'élève à 1,2 milliard d'euros, un record. Pour autant, le montant réel récupéré par l'État est bien plus bas. Il est évalué à 80 millions d'euros seulement. Les raisons ? Des tours de passe-passe comptables et des créations d'entreprises éphémères notamment. Mais l'État ne recouvre pas toutes les cotisations dues et il n'identifie pas toutes les fraudes. D'après un rapport de la Cour des comptes publié en décembre 2019, la fraude aux cotisations sociales est "supérieure à 8,5 milliards d'euros". En même temps c'est comme partout, si on se donnait les moyens, peut-être qu'on trouverait...

La Châtaigne d'Honneur :

La Châtaigne d'Honneur de cette fin Avril est attribuée à Stanislas Guerini. En effet, le ministre de la Fonction Publique se félicite que «le pouvoir d'achat (ait) progressé chaque année depuis 2015», grâce à «une progression de la rémunération supérieure à l'inflation» : alors que la hausse des prix est de l'ordre de 20% entre 2014 et 2024, les mesures salariales des gouvernements successifs ont dopé la rémunération des fonctionnaires d'État de 24,7% sur la même période. Pourtant, les chiffres parlent tout seuls. En octobre dernier, l'Institut national de la statistique et des études économiques a publié une étude dans laquelle il compare l'évolution du salaire net moyen en équivalent temps plein dans les entreprises et dans la fonction publique. Entre 2011 et 2021, cet indicateur a progressé de 4,9% dans le privé, plus de deux fois plus vite que les 2,1% constatés dans le public. Va falloir revoir la copie Stan, car le compte n'y est pas. Pas besoin de calculatrice pour voir que le caddie ne se remplit plus...

Les heureux gagnants sont...

La souscription 2023 n'a vu aucun gagnant en Haute-Vienne... ou presque. Les souches sont parvenues jusqu'à Montreuil dans un état pitoyable et hors délai. Dès lors, et au vu du nombre de tickets vendus, et à ce titre nous remercions tous les participants, le syndicat national nous a octroyé 3 cartes cadeau de 20€. Le tirage au sort a eu lieu à Limoges, le 11 avril 2024. Les gagnants sont : Chiadon Aboua, Marina Vergnoux et Mathieu Sauvanet. Nous félicitons les 3 heureux élus et nous vous invitons à vous manifester auprès de nous pour récupérer votre lot. Encore merci à tous les participants.



vous êtes la cgt ?

ON
EST LA
CGT
!!!!



pour les droits des travailleuses
et des travailleurs

reliez un syndicat sur cgt.fr



Assemblée Générale de la CGT
Finances Publiques 87- Vendredi 31
Mai 2024

L'AG de notre section aura lieu le vendredi 31 Mai 2024 à Eyjeaux. Pour toutes les personnes intéressées, n'hésitez pas à nous envoyer un courriel à l'adresse suivante pour en savoir plus :

cgt.ddfip87@dgfip.finances.gouv.fr

N'hésitez pas. Venez débattre, échanger avec nous, nous vous attendons nombreuses et nombreux.

Rendez-vous à 10h30 sur les lieux de rassemblement du département :

- Mairie à Bellac
- Carrefour Tourny à Limoges
- Place de la Bourse à Saint-Junien

Toutes et tous ensemble manifestons pour la journée internationale des travailleuses et des travailleurs !

A l'issue de chaque manifestation des initiatives sont organisées.

Adresse courriel de la section : cgt.ddfip87@dgfip.finances.gouv.fr

Site internet local : <http://www.dgfip.cgt.fr/87/>

FLASHER LE
CODE POUR
SE SYNDIQUER

